



**REPRESENTA AUMENTO DE 11.02%, FRENTE A 2018**

# INE pedirá 23,757 mdp para elecciones 2024

**ADEMÁS DE RECURSOS PARA COMICIOS EN TODO EL PAÍS, el anteproyecto prevé tres mil 528 mdp para la realización de una eventual consulta popular**

POR IVONNE MELGAR

El Instituto Nacional Electoral (INE) solicitará a la Cámara de Diputados 23 mil 757 millones de pesos para la organización del proceso electoral de 2024, lo que representa un incremento de 11.02% respecto de los recursos ejercidos en 2018.

El anteproyecto, que el próximo viernes será sometido a la aprobación del Consejo General del Instituto, incluye, además, un presupuesto precautorio de tres mil 528 millones de pesos para la realización de una eventual Consulta Popular, y contempla

## DESAFÍO ORGANIZACIONAL

En 2024, por primera vez en la historia habrá elecciones en todo México.



Se instalarán más de **170,000** casillas.



Se capacitará a más de millón y medio de funcionarios de casilla.



Estarán en disputa un poco más de **21 mil puestos** de elección popular.



Se atenderán unas **15.1 millones** de solicitudes en los módulos.



Se imprimirán cerca de **300 millones de boletas** para el proceso federal.



Se producirán **14.32 millones** de credenciales para votar.

otro precautorio para alguna elección extraordinaria.

Los montos, dados a conocer ayer por la Comisión de Presupuesto, no incluyen las prerrogativas que

se entregarán a los partidos políticos.

"Hemos hecho un esfuerzo de austeridad y logramos una buena forma de mostrar cómo se han gastado los

recursos, entre lo solicitado y lo ejercido", destacó Carla Humphrey, presidenta de la Comisión de Presupuesto del INE.

Enfatizó que, en comparación con lo sucedido en 2018, a pesos constantes, la solicitud apenas representa un aumento de dos mil millones de pesos.

De ser avalado por el Consejo General, el presupuesto será entregado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que lo incluya en el proyecto de egresos que analizará la Cámara de Diputados para el siguiente ejercicio fiscal.

PRIMERA | PÁGINA 2



**INE PLANTEA GASTO POR 23,757 MILLONES DE PESOS**

# Piden 11% más para elección presidencial

**EN EL PLAN BUSCAN un presupuesto precautorio ante la eventualidad de que se realice una Consulta Popular, de 3 mil 528 mdp**

**POR IVONNE MELGAR**  
*ivonne.melgar@gtmm.com.mx*

Para la organización del proceso electoral de 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) solicitará a los diputados un presupuesto de 23 mil 757 millones de pesos.

Comparado con los recursos ejercidos en 2018, la propuesta para el próximo año implica un 11.02% de aumento a precios constantes de entonces, cuando recibió un monto de 21 mil 394 millones de pesos.

Lo anterior no contempla las prerrogativas de los partidos políticos.

El anteproyecto incluye, en cumplimiento con una sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), un presupuesto precautorio ante la eventualidad de que se realice una Consulta Popular, de 3 mil 528 millones de pesos.

Y otro, también precautorio, para alguna elección extraordinaria, tomando en cuenta que esto ha sucedido cada año, con excepción del año 2020.

Así lo informó ayer lunes la Comisión de Presupuesto que concretó en un anteproyecto el compromiso que, ya con la conducción de la presidenta Guadalupe Tadel, hizo el Consejo General del INI de realizar un proyecto en el que abiertamente se asumiera que actuaban bajo el principio de austeridad, como lo reclamaba el gobierno federal.

Al exponer la propuesta, la consejera Carla Humphrey, al frente de dicha instancia, enfatizó que, en comparación a lo sucedido en 2018, a pesos constantes, la solicitud apenas representa un aumento de 2 mil millones de pesos.

"Hemos hecho un esfuerzo de austeridad y logramos una buena forma de

mostrar cómo se han gastado los recursos, entre lo solicitado y lo ejercido", comentó la consejera.

Remarcó Humphrey que dichas comparaciones evidencian que los remanentes de cada año no representan ni siquiera el 1 por ciento del monto que ejerce el INE.

El anteproyecto será sometido a la aprobación del Consejo General del INE el viernes 18 de agosto próximo y posteriormente se entregaría a la Secretaría de Hacienda para que lo inserte en el proyecto de egresos que analizará la Cámara de Diputados.

"Es un presupuesto austero; es a lo que nos comprometimos, pero también es en cumplimiento de la ley", expuso la consejera Humphrey.

## **TRABAJADORES**

Los consejeros participantes fueron cuestionados de si el monto requerido no ponía en riesgo los salarios de los

trabajadores o la realización de los comicios.

En ambos asuntos, se respondió que eso no sucedería.

"No podemos afectar el derecho laboral de ninguna persona en este Instituto. Tenemos esa claridad y hemos hecho el esfuerzo de realizar la basificación a las personas".



**21,394**  
MDP

solicitó el INE para los comicios presidenciales de 2018 y esta vez está pidiendo 23,757 mdp.

**3,528**  
MDP

plantea el Instituto Nacional Electoral para una eventual Consulta Popular.

**1**  
POR CIENTO

es el remanente del presupuesto que le está quedando al INE, según los consejeros.



La consejera Carla Humprey dijo que los salarios de los trabajadores del INE están garantizados.